

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an protokolle-on@stura.uni-freiburg.de und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler einzutragen.

Sitzungsort: Wilhelmstraße 26, R 00 006

Anwesende Vertreter*innen: Joel Z. (Altphilologie), Anselm S. (Biologie), Nina B. (EZW), Lena H. (FHU), Jens B. (Geographie), Paulina H. (Geologie), Andrea K. (Geschichte), Samuel W. (Kulturanthropologie), Lennert A. (LAS), Simon M. (Mathematik), Isabel K. (Molekulare Medizin), Valentin B. (Philosophie), Neva W. (Physik), Franz K. (Politik), Johanna G. (Psychologie), Paul M. (Rechtswissenschaften), Noémie H. (Romanistik), Lina d.B. (Sport), Fabian W. (TF), Lea S. (Campus Grün (1))

Abwesende Fachbereiche: Anglistik, Arch. + Altert.wiss., Chemie, Ethno-Musik, Germanistik, Kunstgeschichte, Medizin, Pharmazie, SIJ, Skandinavistik, SozioGen, Theologie, Wirtschaftswiss., Zahnmedizin, Campus Grün (2), Juso HSG (1), Juso HSG (2), Volt (1), Volt (2), RCDS Die Mitte, Students for Palestine, Liberale Hochschulgruppe, CampusFit

Präsidium: Joel Z. Sammy W.

Protokollführung: Sammy W.

Vorstand: Benjamin S.

Gäste: /

Ruhende Mandate zu Beginn der Sitzung: 4

TOP 0 Formalia.....	2
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit.....	2
2) Genehmigung des Protokolls vom 27.05.2025.....	2
3) Anmerkungen zur Tagesordnung.....	2
TOP 1 Berichte.....	2
1) Vorstandsbericht.....	2
TOP 2 Abstimmungen.....	2
1. Bewerbung: Lucas B. (Vorstand).....	2
2. Abstimmung: "Für eine nachhaltige und pflanzenbasierte Mensa (PBU Freiburg)".....	3
TOP 3 Bewerbungen.....	3
1) Luise S. (Lehramtsreferat).....	3
TOP 4 Diskussion.....	3

1) Mögliche Satzungsänderungen.....	3
TOP 5 Termine und Sonstiges.....	4
1) Ämter in der VS und der Universität.....	4
1) Social-Media:.....	5
2) Vollversammlung.....	5
3) Nächste Woche (10.06.) findet keine StuRa-Sitzung statt!.....	5
4) Termine: FHU Waldparty im TIK am Samstag.....	5
5) Vortrag in der Vortragsreihe der Philosophie: Vanessa Ossino, „Was ist das Problem? Ich guck doch nur! Eine kritische Phänomenologie des männlichen Blicks“ 04.06. 18Uhr c.t. 1199.....	5

TOP 0 Formalia

1) *Feststellung der Beschlussfähigkeit*

Die Sitzung beginnt um 18.15 Uhr.

Es müssen mindestens 20 Mitglieder anwesend sein, da derzeit 4 Fachbereiche (Ethno-Musik, Germanistik, Pharmazie, SIJ) zu Beginn der Sitzung ruhen.

*Die StuRa-Sitzung ist zu Beginn mit 18 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern **nicht beschlussfähig**.*

2) *Genehmigung des Protokolls vom 27.05.2025*

*Das Protokoll vom 27.05.2025 wird **nicht** genehmigt.*

3) *Anmerkungen zur Tagesordnung*

Keine Anmerkungen zur Tagesordnung.

TOP 1 Berichte

1) *Vorstandsbericht*

Der Bericht wird vorgestellt.

TOP 2 Abstimmungen

Anm. Präsidium: Im Laufe der Sitzung sind noch mehr Leute dazugekommen, jedoch wurde die Prüfung der Beschlussfähigkeit nicht wiederholt. So sind trotzdem genug Abstimmungsübersichten in Präsenz und Online eingegangen.

1. Bewerbung: Lucas B. (Vorstand)

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 94 Stimmen, also mehr als 47.

Enthaltungen wurden als Nein-Stimme gewertet.

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

Nr.	Option	% der Stimmen vor Nein
1	Lucas B. (Vorstand)	64.89
2	Nein	0.00

2. Abstimmung: "Für eine nachhaltige und pflanzenbasierte Mensa (PBU Freiburg)"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

Nr.	Option	% der Stimmen vor Nein
1	Für eine nachhaltige und pflanzenbasierte Mensa (PBU Freiburg)	80.33
2	Nein	0.00

TOP 3 Bewerbungen

1) Luise S. (Lehramtsreferat)

Die Bewerberin stellt sich vor.

EZW: Ich würde das auf jeden Fall begrüßen, weil die Lehramtsstudierenden sich manchmal an uns wenden, weil wir theoretisch zuständig sind

Luise: Ich bin auch im Lehramtsrat

Politik: Würdest du das nur dieses Semester machen?

Luise: Muss ich schauen, wie es im nächsten Semester mit der Arbeitsbelastung ist.

Vorstand: Danke, wie immer,.Danke dass du versuchst dich zu engagieren.

Aussprache in Abwesenheit

keine weiteren Anmerkungen.

TOP 4 Diskussion

1) Mögliche Satzungsänderungen

Wird vorgestellt.

Politik: Insbesondere im Sommersemester wären wir dann oft nicht beschlussfähig. Wie stark war der Druck von der Uni?

Präsidium: Wir sind auch so nicht beschlussfähig. Die Frage ist eher, zu überlegen, warum wir Ruhende Mandate haben und ob das das richtige Mittel ist. Es nur abzuschaffen hilft nicht, das

stimmt. Wir müssten es ersetzen. Beispielsweise mit einer Hilfsbeschlussfähigkeit. (Joel stellt Entwurf für Hilfsbeschlussfähigkeit vor)

Philosophie: Ich würde halt behaupten, so wie es momentan ist, funktioniert es relativ gut. Ruhende Mandate sind sinnvoll, wenn Fachschaften länger nicht kommen. Wir müssen das irgendwie kontrollieren. Was ist jemals schief gelaufen, wenn wir nicht beschlussfähig waren? Warum müssen wir die Satzung umschreiben?

Präsidium: Stimme grundsätzlich zu, aber theoretisch könnte man so wie es jetzt ist die Beschlussfähigkeit unbegrenzt runtersetzen.

Abschnitt Vorstand, Muss-Regelungen durch Soll-Regelungen ersetzen

Vorstand: So wie es momentan ist, ist es nicht sinnvoll und diskriminierend. Chris und ich sind beide nicht-binär.

Vorstand: Wir arbeiten auch an einer Änderung davon, würden es aber anders ändern. (*liest einen anderen Entwurf vor*).

Präsidium: Das klingt spontan sehr kompliziert formuliert.

Vorstand: *erläutert es etwas*.

Politik: Kannst du die Änderung noch mal vorlesen?

Vorstand liest erneut vor

Politik: War das müssen oder sollen?

Vorstand: Sollen.

Politik: Finde das persönlich eigentlich gut

MolMed: Mir ist eigentlich egal welches Geschlecht im Vorstand ist und wir sind alle dankbar. Und die Geschlechtsangehörigkeit ändert ja nichts an der Qualität der Vorstandsmitglieder.

MolMed (In Bezug auf Vorstand): Falls man was schreibt, sollte man was neutrales schreiben in Bezug auf Geschlecht.

weitere Änderungsvorschläge bzgl. Präsidiumsparagraph

Politik: Die Formulierung mit der Neutralität ist schwierig, wie will man das prüfen? Denke man kann einzelne Ämter einfach auflisten

Vorstand: Zentrale Organe sind alle, die im LHG aufgelistet sind.

Weitere

Politik: Bekommen wir das nochmal zugeschickt?

Präsidium: Wenn ihr wollt

Präsidium: Dazu gibt es noch den Fachbereichszuschnitt, der seit 2017 nicht mehr richtig aktualisiert wurde.

TOP 5 Termine und Sonstiges

1) Ämter in der VS und der Universität

Eine Liste mit allen zu besetzenden Ämtern findet ihr unter

<https://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen>. Bewerbungen sind per Mail an bewerbung@stura.org zu richten, die entsprechenden Formulare gibt es ebenfalls auf der Stura-Website unter https://www.stura.unifreiburg.de/gremien/studierendenrat/neu_antragsformular_stura

Wir suchen baldmöglichst zwei Mitglieder für den Vorstand, sodass dieser weiterhin gut arbeitsfähig ist. Der jetzige ist mit zwei Mitgliedern nur zur Hälfte besetzt, also bewerbt euch gerne oder sprecht Benny und Chris bei Interesse an oder schreibt ihnen an vorstand@stura.org.

Wenn ihr Fragen habt oder euch unsicher seid, ob der Job etwas für euch ist, sprecht uns gerne jederzeit einfach an! Wenn wir die obigen Positionen nicht besetzen können, wird die Arbeit in der VS sehr schwierig oder es kommt zu großen Einschränkungen, was gerade im Hinblick auf unseren Einsatz für und die Durchsetzung von studentischen Interessen äußerst problematisch ist.

Des Weiteren ist die Protokollstelle unbesetzt.

1) Social-Media:

Nachfrage, wer bereit wäre:

1. für zukünftige Instagram-Reels vor die Kamera zu treten (ansonsten muss es jemand von uns machen)
2. das Presse-Referat zu besetzen, gern in Kooperation mit Janna

Kontakt dafür: Janna (presse@stura.uni-freiburg.de)

2) Vollversammlung

Termin der Vollversammlung: 01.07.2025 ab 18 Uhr im Paulussaal

3) Nächste Woche (10.06.) findet keine StuRa-Sitzung statt!

4) Termine: FHU Waldparty im TIK am Samstag

5) Vortrag in der Vortragsreihe der Philosophie: Vanessa Ossino, „Was ist das Problem? Ich guck doch nur! Eine kritische Phänomenologie des männlichen Blicks“ 04.06. 18Uhr c.t. 1199

Die Sitzung endet um 18:50 Uhr